
 

今、傳えたいこと ~業務の見える化~ 

 岩 本 茂 美 （いわもと  しげみ） 
   

株式会社傳設計 代表取締役 
 

≪最近のこと≫ 
 

 コロナ禍で県外出張は幾分減りましたが、それでも月１～２回は飛行機

を利用する機会があります。先日、私がいつも利用している航空会社サイ

トのキャンペーンに応募をしてみました。（賞品は宿泊券とパーティー招待

券！）実は過去に当選した実績もあり、今回も当たる気がしています！  
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◆ 今、傳えたいこと 

      ～業務の見える化～ 

 

◆ 病棟の改修設計・監理 

             について 

 

◆ ＳＤＧｓを目指す建物 

           にするために 

 

◆ 材種がｋｅｙ 

 

◆ 網戸で暮らしを守る時代が  

きました！！ＳＯＬＩＤ－ＦＬＯＷ 

～株式会社サンテック九州様～ 

          

◆ ３２回目の創立記念日 

 

◆ ３年ぶりの母校訪問  

 

◆ 社員名鑑 

   

ＣＯＮＴＥＮＴＳ 
 皆さま、こんにちは。厳しい残暑から、最近になってようやく街の風景が秋めいてき

ました。行楽にスポーツ、読書と何をするにも良い季節ですね。ちなみに私は相も変

わらず、スポーツ（＝ゴルフ）に勤しむ予定です。 

 さて、弊社は、今年の８月１日をもちまして創立３２周年を迎えました。これもひとえ

に皆さまの温かい御厚情の賜物と心より深く御礼申し上げます。今回は、弊社が今

後組織として更に強化・充実するために、必要だと

考えていることをお話しします。 

 先日、私は全社員に対し、いつコロナウイルスに

感染又は濃厚接触による自宅待機になっても会社

が速やかに対応できるように「各自、資料や机まわ

りを日頃から整理しておくこと」と「各担当業務に関

する情報の社内共有を徹底すること」を伝えました。

しかし、この２点はなにもコロナ禍に限って大切なこ

とではありません。 

 「業務の属人化」という言葉を皆さまもお聞きに

なったことがあると思います。業務や役割が「人に

属する」つまり「業務の進め方や内容、進捗状況について、特定の人のみが把握して

いる状況」を表します。個人が大きな責任を担うことができる、信頼をおける存在だと

いう証ではありますが、会社全体の業務効率化や生産性向上を目指すためには大

きな障壁になると私は考えています。属人化しないために必要なのが「業務の見え

る化」です。業務の進行状況や情報を常に全体で共有し、キックオフ会議、中間会議

などを徹底することです。この見える化によって、組織全体で抱えている業務量を適

切に把握し、特定の人だけに負荷を掛けず、それぞれに適正な配分をすることがで

きます。また、遅延トラブルやエラーチェーンを断つことにも繋がります。 

 従前、設計業界は物件の見積から設計、施工監理までを一人の建築士が担当し

て行うことが主流であり、これまで私も、どちらかというと各々の自主性を重んじてお

りました。しかし、今は積極的にチェックに入って各業務や作業を“見る”ようにし、私

自身も変わる努力をしているところです。こうした組織・社内体制の強化と充実が、ひ

いては皆さまから信頼される会社に繋がるものと考えています。（代表取締役 岩本 

茂美）  

★図面を“見る”岩本★ 
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くあります。今後も、建物用途に合わ

せてＳＤＧｓを意識した設計プランを

提案していきたいと思います。(林田) 

 

*：Ｓｕｓｔａｉｎａｂｌｅ Ｄｅｖｅｌｏｐｍｅｎｔ Ｇｏ

ａｌｓの略称 

**：Ｎｅｔ Ｚｅｒｏ Ｅｎｅｒｇｙ Ｂｕｉｌｄｉｎｇの

略称 

 

   傳 設 計 

 設 計 業 務 

 昨年１０月に某病院の病棟のワン

フロアを一般病棟から緩和ケア病棟

に改編する改修工事の設計・監理

業務を受注しました。現在設計を終

え、監理業務が開始したところで

す。 

 改修設計は既存状況の調査では

把握できるところに限界があるた

め、施工図や過去に部分改修した

際の施工写真などを参考に設計を

まとめることが一苦労でした。しかし

一番大変だと痛感しているのが監

理業務です。 

 調査と資料を基にした設計図と、

天井や壁を剥いでみて初めて分か

る現況との食い違いは、改修設計で

は大いにある事ですが、その都度

専門業の方と速やかに対処方法を

協議・判断し、然るべき方の承諾を

得て施工しなければなりません。 

 さらに今回の改修工事は病院の

待できます。敷地条件や建物用途

等を考慮し、建物外皮の仕様や設

備機器を選定することで、環境にや

さしく、且つ、経済的な建物の設計

に繋がるのではないかと考えます。 

 省エネの観点にとどまらず、再生

可能エネルギーや水の有効利用、

木材利用の促進等、ＳＤＧｓのため

に建築の分野で取り組めることは多

 ＳＤＧｓ*は、２０３０年までに持続可

能なよりよい世界を目指す国際目標

であり、近年さまざまな個人、団体が

意識して取り組んでいます。建物に

おいても人々が生活する空間であ

り、多くのエネルギーを消費するもの

であることから、ＳＤＧｓを意識した要

望も増えてきました。 

 福岡市もＳＤＧｓの一環として、市

有施設の省エネ性能向上のためのＺ

ＥＢ**化を目指した取り組みを行って

います。施設の新築時や改修時に

高効率の照明や空調の導入、建物

の高断熱化等を行うことで、長期に

わたって施設の消費エネルギーの削

減を図ることで、建物の省エネ性能

向上を目指しています。 

 また、建物の省エネ性能向上には

初期の整備費用が掛かりますが、運

営・管理費の低減が見込まれるた

め、ライフサイクルコストの低減が期

機能は止めずに行うため、神経を

使って監理にあたっています。 

【水廻りの施工】 

 病院の水廻りの排水管は、ほぼ下

階の天井裏に通っているため、下階

の利用を止めて一時移動していた

だくなどの病院との綿密な改修計画

が重要になります。 

【給排水・給湯・電気経路の施工】 

 現状を把握し、一時的に遮断して

も問題が無いか検討します。断水や

停電が避けられない場合は、いつど

れくらいの時間遮断出来るのか、工

程を含めた施工計画の検討も重要

になります。給排水・給湯は日常的

に不可欠であり、電気は生命維持

に関する機器への影響もあるため、

絶対にミスは許されません。 

【分離発注による工事】 

 今回の工事は建築・電気設備・給

排水衛生設備・空調換気設備が分

★ＳＤＧｓを目指す建物にするために★ 
★ZEB化を実現するための技術(出典 環境省HP) ★ 

離発注による工事であるため、各社

と連携を図るためのコミュニケーショ

ンの質が重要になります。 

 各施工者の技術と足並み、施設側

の理解と協力、それを取りまとめる

監理を常に意識し

た、「三位一体」が

重要です。完成に

向かってもうしば

らく緊張感が続き

ます。（藤田） 

★病棟の改修設計・監理について★  
木造と聞いて皆さんはどのような

木の種類を想像しますか？ 

 木造の建築物は１棟の中でさまざ

まな樹種の木材が使用されていま

す。そしてこれらの木材は種類に

よって、強度が異なります。言わば

個性といったところでしょうか。木造

の建物では強度を考慮し、まさに適

材適所に木材が使用されています。 

また、建築で使用される構造用木質

材料は加工の仕方で何種類にも分

かれます。 

今回は木質構造部材の一つ、原
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 今回はサンテック九州様から「網

戸」についてお話を伺いました。普段

は何気なく目にしている網戸です

が、この記事を読んで商品が気に

なった方は、ぜひ問い合わせてみて

ください！（藤田） 

 「『お客様の声』に耳を傾けた時に、

本当に必要な性能を誠心誠意検討

し、ソリッドフローが誕生しました。 

    

窓を解放した状態で網戸に鍵をかけ

られるので、ペットや植物にも優しい

環境を提供します。ソリッドフロー

は、「頑 丈」「強靭」「壊れに く い」構

造で、安心・安全なステンレスネット

仕様の防犯性・防災性・換気性・防

虫・各性能を備えた網戸です。 

 使用金網はステンレスＳＵＳ３１６

高張力鋼線、両面に粉体塗装処理

しています。ナイフによる攻撃に耐

えうる試験、塩水噴霧試験（１０年間

の耐食性能）、１万回の開閉試験に

よる耐久試験も合格。安心して長く

ご使用いただけます。  

 とにかく頑丈なことから、防犯性・

防災性等の機能が必要な面格子・

電動シャッターの代用として採用が

増えています。特に保育園や幼稚

園で注目され、お子様がぶつかって

も網が緩んだり破れたりすることが

なく、修理や網の張替えが不要と好

評を 得ており ます。また、介護施

設、病院、戸建て住宅、マンション

（ぺット対応）などの建物でもにも多

く採用いただいています。新築はも

ちろん、既存の窓枠やドア枠にも取

付けが可能です。 

 三協アルミ社福岡

ショウルームに、頑

丈さを体験いただけ

る 展 示 が ご ざ い ま

す。是非ご来場くださ

い。」 

視で節や割れを判定し、３つの等級

に区分します。そして後者は機械に

よって部材の固さを計測し、製材の

強度を６つの等級に区分します。目

視等級区分製材はさらに、梁や桁な

ど曲げ性能を必要とする部分に利

用される「甲種構造材」、柱、間柱な

ど圧縮性能を必要とする部分に利

用される「乙種構造材」に分類され

ます。このように製材は強度によっ

て分類されます。また同じ樹種でも

強度ごとに区分されます。 

上記の分類の他に、樹種によっ

て強度が定められている「無等級

材」があります。安価なため一般的

によく使用されていますが、検討部

材が構造計算の結果変更を余儀な

くされた場合、材の断面を大きくする

他、樹種を変更する、等級を変更す

る、その他の木質構造部材を使用

する等、多くの中からベストな選択

をしていきます。（田中） 

木を鋸挽きした「製材」（無垢材）の

分類についてお話します。 

 一口に製材といってもさまざまな

分類があります。ＪＡＳで認定された

製材は「人間の目視によって判断し

たもの＝目視等級区分製材」、「機

械によって判断したもの＝機械等級

区分製材」に分かれます。前者は目

  T O P I X 

NEW&HOT 

★材種がｋｅｙ★ 

★網戸で暮らしを守る時代がきました!! ＳＯＬＩＤ－ＦＬＯＷ 

★施錠後取外しが可能な操作つまみ★ 

～サンテック 九州様～★ 

★蚊の侵入も許しません★ 

【お問合先】(株)サンテック九州 

 営業開発部 池田様 

TEL:092-437-5670  
E-mail:ikeda-shouji@st-grp.co.jp  

動画QRコード 

★木質構造部材の種類★ 

←今回のお話の主役です 

無垢材／製材 

丸太を 
板状にカット 

ラミナ 
平行に重ねて接着：集成材 

幅方向に並べて 
直行に重ねて接着：CLT 

丸太を 
かつらむき 

ベニヤ 
直行させ重ねて接着 

合板 

平行に重ねて接着 
ＬＶＬ     



 去る８月１日に弊社は創立３２周年を迎え、なご

み会議室にて創立記念式典を行いました。まず社

長より、前期までを振り返り、会社として今後どの

ように進むべきか、そして今期の経営指針につい

て話がありました。各部からは前期の反省や今期

の目標、物件の実績発表がありました。実際に業

務を担当した社員が発表を行うのですが、総務部

で業務をしている私にとって、設計の話を聞ける数

少ない機会であり、ひそかな楽しみだったりもしま

す。発表している社員の顔を見て「この１年で顔つ

きが変わったな、いい経験ができたんだろうな」と

感じました。 

 また、永年勤続の社員、プロポーザル特定に関

わった社員、今後に期待する社員への表彰があり

ました。表彰を受けた社員は、笑顔を見せながら、

周囲の方々への感謝の言葉や今後の目標について述べていました。来年の創

立３３周年も笑顔で迎えられるよう、社員一同頑張ります！（真弓） 

 新型コロナウイルスの影響で中止していた母校

訪問を、３年ぶりに再開しました。総務部の私には

普段は接点の少ない設計部の社員との訪問でし

たので、道中は話が弾みました。大学へ到着する

と、卒業生である設計部社員が先生や在学生に

向けて、今取り組んでいる仕事について話してくれ

ました。「実務ならではの大変さも多いが、大学

や院で学んだことを活かして成長していきたい」

と話す姿はとても格好良く映りました。お世話に

なった先生からの激励もあり、やる気がUPしたよ

うです。私は傳設計をよく知ってもらうべく、会社に

ついてや新卒採用への想いを伝えました。 

 母校訪問を通して、同行した社員の学生時代の

頑張り、大学の雰囲気、先生の考え方、学生さん

の就職活動の傾向や価値観を知ることができ、充実した時間となりました。今回

は２～５年目社員の母校３校を訪ねましたが、これからも継続し、インターンシッ

プへの参加や採用のご縁に繋げていきたいです。 (平野) 
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氏名：緒方 麻友  

社歴：２年６ヵ月 

所属：設計部 

主な業務：意匠設計 

趣味：読書/音楽鑑賞/ 

植物観賞（ガジュマルを育ててい

ます） 

 

 入社して、あっという間に２年と

半年が過ぎました。津波対策に

関する設計業務をはじめ、弊社

社屋の壁面緑化・解体・新築等

の業務を終えて、今は改修の設

計を行っています。 

 どの業務も多くの方々に協力

をいただきながら進めることがで

きました。今の私は、日々仕事を

する中で、まだまだ慣れない事も

多く、自分の至らなさを痛感して

おります。 

 大変なことも多々ありますが、

街中を歩きながら建物の見る視

点が変わった自分に気づいたと

きには、少しばかり喜びを感じま

す。日々の学びと小さな気づきを

大切にしつつ、これからも仕事に

邁進していきたいと思います。 

社 員 名 鑑 ｖol.44 ★３２回目の創立記念日★ 

編集後記///およそ１年半ぶりの登場とな

りました。今号より暫くの間、編集を担当さ

せていただきます。新型コロナウイルスの

感染拡大状況は一進一退が続いておりま

すが、これまでと変わらずニュースレター

を通じて皆様とやりとりができますことを、

非常に嬉しく思います。引き続き、どうぞ

宜しくお願いします。/アンケートを同封し

ておりますので、ニュースレターのご意

見、ご感想をお聞かせいただけましたら、

幸いでございます。 （服部） 

★３年ぶりの母校訪問★ 

〒810-0073  

福岡市中央区舞鶴1-6-13 舞鶴DSビル 

TEL:092-737-1500（代表） 

FAX:092-737-1501 

★社⾧より★ 

★表彰される社員★ 

★インターン参加につながりました★ 


